

JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS DE LA GUARDIA CIVIL



Alumnos de 1º de ESO atendiendo las explicaciones de una guardia, sobre el material expuesto en uno de los stands.

El viernes 10 de octubre y con motivo de las fiestas de la celebración de su patrona, la Virgen del Pilar, la Guardia Civil de Pamplona organizó una jornada de puertas abiertas para escolares.

El objetivo de la Benemérita era acercar al ciudadano a la institución, fundada hace más de 150 años por el Duque de

Ahumada a instancias de la reina Isabel II .

Se pretendía que los escolares conocieran los diferentes servicios que la institución presta a la comunidad. En los distintos puestos se exponía diversidad de materiales relativos a los diferentes subgrupos que componen la guardia civil:

- Grupo de rescate de montaña
- SEPRONA (protección de la naturaleza)
- Sector de Tráfico
- GAR (grupo de acción rápida antiterrorista)
- Sección antidisturbios
- Grupo de investigación criminológica
- GEDEX (grupo de desactivación de explosivos)
- Exposición de coches patrulla y motos de tráfico

Los alumnos, un total de 114, lo pasaron en grande visitando los diferentes stands, donde entre otras cosas pudieron imprimir sus huellas en un papel y ver cómo luego aparecían visibles al aplicarse un producto, llevaron a

un compañero en camilla simulando un rescate, soplaron en el alcoholímetro, se probaron los trajes antidisturbios, incluso se les dejó subir en los coches patrulla y motos expuestas, sonar las sirenas y hablar por los altavoces de los

vehículos. (¡Pobres y sufridos vecinos de la Avenida de Galicia durante esa hora!).

Después hicieron cola ante un furgón donde se les obsequió con bebidas y aperitivos que se habían preparado para ellos.



Los alumnos observan atentos una sesión de adiestramiento de perros preparados para detectar explosivos o droga.

Sin duda, la actuación estrella la protagonizaron los perros adiestrados. Los alumnos pudieron ver asombrados cómo uno de los perros identificaba el bolso donde se había introducido un pequeño alijo de droga o cómo sabía dónde había un explosivo. Los perros también les deleitaron con sus saltos y con su obediencia ciega al adiestrador.



Uno de los perros en plena ejecución, obedeciendo las órdenes de su adiestrador.

En resumen, fue una jornada muy aprovechada, en la que el tiempo además acompañó. Esperamos que haya servido para que nuestros alumnos conozcan un poco más en profundidad las labores que este Cuerpo, al servicio público de toda la ciudadanía, nos presta a todos.

Como curiosidad y para terminar, cito el artículo octavo de la “Cartilla del Guardia Civil” aprobada por SM la reina Isabel II, un 20 de diciembre de 1.845 y que aún hoy continúa vigente:

Art.-8º: Será siempre pronóstico feliz para el afligido, infundiendo la confianza de que a su presentación, el que se vea cercado de asesinos, se crea libre de ellos; el que tenga su casa presa de las llamas considere el incendio apagado; el que vea a su hijo arrastrado por la corriente de las aguas, lo crea salvado; y por último, siempre debe velar por la propiedad y seguridad de todos.

Juana de Juan